



旭丘小だより

練馬区立旭丘小学校
学校だより 6月号
令和4年5月31日発行
発行責任者：関口 一也

心の鍵

校長 関口 一也

84年の歴史をもつ本校のレガシーともいえる物が様々あります。「心の鍵」もその一つです。「心の鍵」は、昭和34年度に制作され、以来60年以上の長きにわたって、受け継がれてきました。制作者の意図が、次のように書き記されています。「教育のめあては一人一人の努力をもとに、みんなで心をつつしななければ達成できない。しかし、時には心のゆるむときもあり、誘惑に負けそうになる時もある。そんな時、この心の鍵を思い出させて、自分自身で自分の心に鍵をかけて引き締めさせたい」

その自主・共同の精神を尊重しつつ、私は「心の鍵」に新たな解釈として「心の扉を開け、心を通じ合わせるための鍵です。思いやりの心をもってなかよく、みんなが笑顔でいられる学校をつくりましょう。」という意味を加えたいと思います。学級は児童と児童の間のかかわりを通して思いやりの心を育む場です。実際、困っている友達に手を差し伸べる子、友達の思いを汲み取って、そっと寄り添う子の姿など、日々思いやりのある行動を目にします。思いやりの心は目に見えませんが、言葉や行動で表現されることによって、互いに感化され、そして心が耕されていくのだと思います。

いじめは、決して許される行為ではありません。万が一、人の心や体を傷つけることがあった場合には、正確な事実確認の上、厳格に対処をします。一方、いじめの未然防止のために、そして子供たちが楽しい毎日を過ごすために、思いやりの心をもってなかよく、皆が笑顔でいられることが大切です。こうした思いを心の鍵に込め、レガシーとして継承していきたいと思います。

あさひ学級

今年度は児童数9名2学級となり、新しい仲間と先生を迎え、元気いっぱいのスタートとなりました。昨年度は実施できなかった様々な活動を再開することができ、子供たちの毎日も充実しています。

その一つとして、4/21と5/20の2回行った、歩行学習があります。都立城北公園まで行き、友達と仲良く自然の中で遊びました。きびきびとした集団行動と体力の向上を目指す活動です。疲れた友達を気遣う優しい言葉掛けも見られ、心身ともにパワーアップする機会となりました。

二つめは、調理学習です。必要な材料を自分たちで買いに行き、主食、主菜、副菜、デザートをグループごとに作ります。調理の基本を学びながら、友達と協力して一つの物を形作る喜びを実感しています。

三つめが、2年生との交流で、サツマイモの苗植えを行いました。収穫の時には、再び楽しい交流を計画できるように大切に育てていきます。また、他の学年との交流学習も行い、温かな人間関係を築いていきたいと思います。



工事の予定

夏休み中、校舎内の改修工事を実施します。該当箇所は、1階印刷室と放送室、2階博物館、3階児童会室です。工事車両が校庭に出入りすることに加え、校舎の外壁に足場を設置して行う作業があるため、夏季水泳は中止といたします。

1月に校庭に仮囲いが設置され、仮設校舎建設工事（工期はR5.8月まで）に続き、本校舎の一部と特別支援棟全体の解体（R5.9月～）が行われます。

施工業者が決まり次第、工期や児童の安全に係る事項についての詳細を確認し、お知らせいたします。

6月の予定 ※行事は変更になることがあります。

1	水	ふれあい月間始 小小交流日(リモート) 個人面談③ 読書月間始 ~6/30 4時間授業
2	木	歯磨き巡回指導(4年) 歯科指導(3年) 個人面談④ 4時間授業
3	金	個人面談⑤ 4時間授業
4	土	
5	日	
6	月	委員会活動
7	火	連合音楽鑑賞教室(5年)
8	水	避難訓練(集団下校)
9	木	新体カテスト(全)
10	金	歯科指導(1年・2年) 都学習に関する調査(5年)
11	土	土曜授業日 道徳授業公開 56年移動教室説明会
12	日	
13	月	クラブ活動 都学習に関する調査(4年)
14	火	あさひ日和田山遠足
15	水	小学校教育会全体研究会 4時間授業
16	木	
17	金	
18	土	
19	日	
20	月	水泳指導始 5時間授業(クラブ・委員会なし) ダスキン出前授業 1・2年
21	火	あさひ遠足予備日
22	水	なかよし班遊び 歯科指導(6年・あさひ) ユニセフ募金
23	木	ユニセフ募金
24	金	4時間授業(1~4・6年・あさひ) 5時間授業(5年)
25	土	
26	日	
27	月	クラブ活動
28	火	
29	水	
30	木	6年生部活動体験 読書月間終

<水泳指導>

今年度も、感染症対策を講じた上、6月20日(月)より水泳指導を実施します。「水泳指導について」のおたよりをお読みいただき、承諾いただける場合は、参加承諾書を提出してください。ご家庭でも水着のサイズの確認や持ち物への記名、プールカードの記入や捺印等、参加に向けてのご準備・ご協力をよろしくお願いいたします。

<読書月間>

今月は読書月間となります。そこで図書委員会では、もっと本に親しみ、本の楽しさを知ってほしいと考えました。そこで、本に関する催しをすることになりました。校舎内のどこかに掲示してあるクイズを探し答え、正解すると「しおり」がもらえるというものです。クイズは、本に関する内容です。図書室内の本なので、図書室に来れば答えが分かります。

これを機に、普段手にしない本も開いてみて、その魅力を知ってほしいと思います。

<新体カテスト>

6月1日から新体カテストが始まります。50m走、ソフトボール投げ、シャトルランなど、全8種目を実施します。1年生は初めての新体カテストのやり方を知ること、2年生以上は昨年度の記録を上回ることを目標に取り組みます。

<集団下校>

6月8日(水)5校時に、台風による風水害の発生を想定した集団下校を行います。集団で安全に下校する方法を子供たちが理解するとともに、有事の保護者と学校の連携について確認することをねらいとしています。

集団下校担当の保護者の方々には、天候にかかわらず、下校の見守りをお願いいたします。下校開始は、13:35頃の予定です。

<道徳授業公開について>

日時：6月11日(土)2~4校時

7月 9日(土)1~3校時

上記の2回の第二土曜授業日に、全クラスで道徳授業公開を行います。6/11(土)は、出席番号前半の方、7/9(土)は出席番号後半の方の参観日とします。参観後はアンケートにご協力いただき、今後の教育活動に生かしていきたいと考えています。また、全クラス資料も用意いたしますので、ご家庭でも授業について話題にいただければ幸いです。(詳細は、別紙プリントにてお知らせいたします。)

<ユニセフ(国連児童基金)募金>

日：6月22日(水)・23日(木)

時・場所：朝8:00~8:15、西側昇降口前にて

児童代表委員会を中心に動かし始めています。ウクライナ危機は小学生にとっても恐ろしいできごとです。使途を『ウクライナの子どもの命と生活を守ること』にしぼった緊急募金に参加します。

活動の中心である児童代表委員たちは活動開始にあたり、「お金を送ることが問題の真の解決方法と言えるだろうか?」「募金って何のために行うのだろうか?」という、議論を行いました。